
Protokoll
zur Generalversammlung am 31. Januar 2022 der Akademie für

Potentialentfaltung e.g.G.

Versammlungsraum:
Online - Zoom Meeting
Leitung: Gerald Hüther (G.H.), Birgit Braun (BB) (Zoom-Administration)
Klaus-Dieter Dohne fehlt krankheitsbedingt
Anwesend Aufsichtsrat: Torsten Kammer, Birgit Braun, Wolfgang Vogelsänger
Maximilian Kinkeldey fehlt entschuldigt
Gast: Roland Forberger
Protokoll: Christine Abend-Schröter (CAS)

Beginn 19 Uhr

1. Begrüßung und Eröffnung
Birgit Braun als Zoom-Administrator eröffnet die Generalversammlung und übergibt
das Wort an Gerald Hüther

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung
(Anlage 1)
− Der Tagesordnung wird von den Mitgliedern einstimmig zugestimmt

3. Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2020 (Anlage 2) und Vorlage
des Jahresabschlusses und des Haushaltsplans
● Die Akademie ist finanziell stabil aufgestellt.
● Gerald Hüther und Klaus-Dieter Dohne arbeiten honorarfrei.
● Die Ausgaben für die Akademie betreffen: Die Gehälter (Minijob) für Christine

Abend-Schröter und Birgitt Emde, laufende Kosten für die Website der
Akademie, Büromiete, Sachmittel.

● Die Einnahmen setzen sich zusammen aus:
� Mitgliedsbeiträgen
� Vortragshonorare für Gerald Hüther von Firmen werden auch z. T. als

Spende für die Akademie als Einnahmen gezahlt.
● Mitgliederentwicklung

� 2017: 205 Mitglieder
� 2018: 253 Mitglieder.
� 2019: 310 Mitglieder
� 2020: 344 Mitglieder



� 2021: ca. 385 Mitglieder
● Torsten Kammer stellt für den abwesenden Klaus-Dieter Dohne den

Jahresabschlussbericht 2020 vor. Er soll in einem nur für Mitglieder
zugänglichen Bereich der Website eingestellt werden.

● Das Eigenkapitel der Akademie beträgt mit Jahresabschluss 2020 337.000, - €.
4. Wahl eines Versammlungsleiters

Birgit Braun stellt sich zur Verfügung und wird auch gewählt.
5. Aussprache über Vorstandbericht und Entlastung des Vorstandes (Anlage 3)

● Der Entlastung des Vorstandes wird einstimmig zugestimmt (der Vorstand
enthält sich).
(70 anwesende Mitglieder)
Zahlen lt. Anlage 3 einfügen

6. Bericht des Aufsichtsrates über seine Tätigkeit
● Der Aufsichtsrat stellt sich für neu hinzugekommene Mitglieder vor
● Aufsichtsrat ist Online und per Telefon im regelmäßigen Austausch, auch mit

dem Vorstand.
● Prüft die Bilanzen
● Hinterfragt und berät in personellen und auch anschaffungstechnischen

Entscheidungen des Vorstandes
7. Bericht über das Ergebnis der gesetzlichen Prüfung

● Die gesetzliche Prüfung findet erst im Februar statt und wird dann Thema der
nächsten Generalversammlung sein

8. Beratung über den Prüfungsbericht
Dieser Tagesordnungspunkt entfällt, siehe Punkt 7.

9. Entlastung der Mitglieder des Aufsichtsrates (Anlage 4)
Der Entlastung des Aufsichtsrates wird zugestimmt.
(Enthaltung Aufsichtsrat.)

10.Neuwahl vom Aufsichtsrat
● Torsten Kammer, Maxililian Kinkeldey (in Abwesenheit), Birgit Braun und

Wolfgang Vogelsänger stellen sich erneut zur Verfügung
● Der Aufsichtsrat bekommt für seine Tätigkeit kein Honorar.
● Es wird einstimmig beschlossen, dass die Wahl offen stattfinden soll.
● Die Abstimmung erfolgt für alle vier Personen zusammen.

(67 anwesende Mitglieder)
Zahlen lt. Anlage 4 einfügen

● Neu gewählter Aufsichtsrat sind:
- Torsten Kammer
- Birgit Braun
- Wolfgang Vogelsänger



- Maximilian Kinkeldey
11. Ernennung des neuen Vorstands durch den Aufsichtsrat

● Der Aufsichtsrat ernennt Gerald Hüther und Klaus-Dieter Dohne (in
Abwesenheit) zum Vorstand für eine weitere Amtszeit.

● Beide nehmen die Ernennung an.
12.Vorstellung geplanter Vorhaben und Vereinsziele durch Vorstand

12.1 Gerald Hüther stellt noch mal die aktuellsten Initiativen vor:
● Delphi-Connection

„Gemeinsam möchten wir eine außeruniversitäre Selbsthilfebewegung von
Studierenden aufbauen, deren Anliegen es ist, zeitgemäße und wirksame
Ansätze zur Stärkung von Selbsterkenntnis und Selbstverantwortung in
Gemeinschaften zu finden, einzusetzen und zu verbreiten! Die Initiative will
Studierende aller Fachrichtungen einladen, sich in einen selbst gestalteten
gemeinsamen Entwicklungsprozess einzubringen, der bei Bedarf von
kompetenten Moderatoren unterstützt wird.“
https://delphi-connection.net/

● lernlust.jetzt
„In jedem Kind ist ein Schatz besonderer Talente und Begabungen
verborgen. Um ihn entdecken und entfalten zu können, brauchen
Heranwachsende unsere Unterstützung. Wir alle wünschen uns, dass sie als
kompetente Problemlöser, ideenreiche Tüftler und empathische
Kommunikationskünstler den sich immer rascher vollziehenden Wandel
unserer Gesellschaft gemeinsam mit uns gestalten. Gelingen kann das aber
nur dann, wenn wir endlich auch alles dafür tun, damit künftig kein Kind mehr
seine ihm angeborene Freude am Lernen verliert – zu Hause nicht, auch
nicht im Kindergarten und erst recht nicht in der Schule.“
https://lernlust.jetzt/

● liebevoll.jetzt
Wir wenden uns damit an alle, die sich in ihrer Haut wohlfühlen und freier
von den vielen Zwängen und Erfordernissen leben möchten, die unser Leben
immer stärker beherrschen. Liebevoll zu sich selbst zu sein bedeutet, sich
unabhängig von den jeweiligen äußeren Gegebenheiten wieder mit der
eigenen Lebendigkeit zu verbinden. Unser Wunsch ist es, dass sich sehr
viele Menschen davon inspirieren lassen und so eine Bewegung entsteht,
die dazu beiträgt, unser aller Zusammenleben glücklicher, erfüllter und
lebendiger zu machen.
https://liebevoll.jetzt/

Gerald Hüther erläutert, dass diese Initiativen innerhalb eines Jahres sehr gut
angelaufen sind und der die Akademie ihren Zweck als Inkubator gut erfüllt hat, so
dass diese Initiativen mittlerweile selbständig, sowohl wirtschaftlich als auch
organisatorisch, laufen.
12.1 Erläuterung der Websitesituation und deren Handling

● Bisheriger Administrator der Website ist verstorben
● Die Website ist in vielen Bereichen nicht aktuell und bedarf einer dringenden

https://delphi-connection.net/
https://lernlust.jetzt/
https://liebevoll.jetzt/


Überarbeitung
● Zuständig hierfür soll Moritz Oesterlau sein, der auf Minijobbasis eingestellt

wird.
● Aus aktuellem Anlass soll die Website auf einen eigenen Server überführt

und gehostet werden. Hierfür hat Roland Forberger einen
Kostenvoranschlag erstellt.

● Der Vorstand wird sich zeitnah einen Wechsel durchführen
13.Vorschläge und Hinweise der Mitglieder

● Wird als offene Runde/ Diskussion gestaltet
● Wie kann man den Austausch bzw. Treffen unter den Mitgliedern

verbessern?
� Hierzu erläutert Roland Forberger die „Landkarte“ der Akademie

(https://padlet.com/AkademieFuerPotentialentfaltung/WirSindViele),
worin die Mitglieder ihren Standort, ihre Daten und persönlichen
Hashtags eintragen können. Er hatte dies schon praktisch mit den
Mitgliedern durchgeführt, die sich vor Beginn der Versammlung im
Zoommeeting eingefunden hatten, durchgeführt und stieß auf
durchweg positives Feedback.

� Die Landkarte soll dann auch auf die aktualisierte Seite gestellt
werden.

� Dies kommt auch dem Verlangen nach besserer Vernetzung,
Transparenz und Möglichkeit der Kontaktaufnahme unter den
Mitgliedern nach.

� Gleichzeitig erläutert R. Forberger auch nochmal die Vorteile eines
eigenen Servers

● Vorschlag, die Wanderungen und Zusammenkünfte so bald als möglich
wieder aufzunehmen, um den Kontakt und die Interaktion der Mitglieder zu
intensivieren.

14.Aussprache/ Austausch und Verschiedenes
● Uta Schmelter schlägt Themenzirkel zur gegenseitigen Unterstützung und dem

Umgang mit bestimmten Phänomenen vor
● Christian Bernert bietet technische Hilfe an, könnte sich White Board oder

Moodle als Kontaktplattform vorstellen
● Heribert Gathof bekundet seine positiven Erfahrungen mit der „Landkarte“
● Mirko Irion möchte sich gern aktiv in der Akademie einbringen (Stammtische,

Arbeitskreise eröffnen. Er findet herzliche und eindringliche Worte für seinen
Wunsch sich mit Gleichgesinnten intensiv und persönlich auszutauschen.

● Katrin Rohmeiß macht den Vorschlag, die Akademie auf Instagram zu
etablieren, würde sich auch darum kümmern (soll sich bei CAS per Mail melden)

● Raina Lehmann schließt sich Christian Bernert und Mirko Irion an.
● CAS bietet auch nochmal Hilfe bei der Kontaktaufnahme der Mitglieder

untereinander an
● Robert Freitag fragt nach einer Initiative für 1. Hilfe (Mail an G.H. mit genauerer

https://padlet.com/AkademieFuerPotentialentfaltung/WirSindViele


Erläuterung)
●

15.Schlusswort des Vorstandes
Gerald Hüther bedankt sich bei allen für Ihre Teilnahme

Ende der Versammlung ca. 21.15 Uhr

Anlagen:

Anlage 1: Tagesordung
Anlage 2: Jahresabschluss 2020
Anlage 3: Screenshot Stimmenabgabe Entlastung des Vorstandes
Anlage 4: Screenshot Stimmenabgabe Entlastung des Aufsichtsrates
Anlage 5: Screenshot Stimmenabgabe Neuwahl des Aufsichtsrates


